

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. 1.50 Pts.
Fuera de Gerona, trimestre. 4.50
Ultramar y Extranjeros. 7.50
PAGO ADELANTADO

Redaccion y Administracion

Albarada 13. segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
La Correspondencia al Director

Dirccion telegrafica CORREO-GERONA

ANUNCIOS
REMITIDOS Y ESQUELAS
a precios convencionales

Número suelto. 15 Cts.
Número atascado. 1.50
Paquetes de 125 números. 125

AÑO VII

—Gerona MIERCOLES 17 de Mayo de 1899—

109

MÉDICO HIGIENISTA

Especialista en enfermedades venéreas
y sífilíticas.

JUAN JORDI
Consulta de 12 a 1
Zapatería Vieja, 7, 1.
GERONA

FRANCISCO TERRADES

MÉDICO-CIRUJANO

Especialista en PARTOS y enfermedades propias de la mujer
Consulta de 9 a 10 y de 2 a 4.
Progreso, 18, 2.
GERONA

Manuel Burch

MÉDICO OCULISTA

Antiguo ayudante del Dr. Barraquer

y médico oculista del Hospital de Sta. Cruz de Barcelona

ENFERMEDADES DE LOS OJOS.—ANOMALIAS DE LA VISION

Rambla de la Libertad, entrada por la Calle de Besadó, 2

EL ANUARIO DE LA EXPORTACION

1899-1900.—Año 3.º de su publicacion

La gran informacion que contiene este Anuario hace indispensable su adquisicion. Publica en un tomo encuadernado de más de 1.500 pesetas, las direcciones de las casas de comercio de las principales naciones de Europa y toda la América latina.—Estadísticas de importación y exportación entre España y dichos países.—Información comercial para desarrollar el tráfico.—Aranceles de Aduanas, vigentes en Argentina, Bolivia, Brasil, Costa Rica, Cuba, Chile, España, Fernando Póo, Filipinas, Francia, Gibraltar, Ecuador, Inglaterra, Marruecos, Méjico, Portugal, Paraguay, Puerto Rico, Suiza, Uruguay y Venezuela.—Tarifas internacionales de transportes por ferrocarril, Reglamento y tarifas de la contribucion industrial.—Tarifas de telegrafos, correos, paquetes postales, timbre, teléfonos y cédulas personales.—Tablas de medidas, y monedas corrientes en todos los países.—Información consular.—Indice de profesiones etc. Su precio es: 10 pesetas para los suscriptores y 12.50 pesetas para los no suscriptores.

Pedidos, datos, cambios, rectificaciones, anuncios y suscripciones a la Sociedad de Publicidad Mercantil. A. Casasús en Comandita. Cortes 219, 1.º Barcelona.

Sección religiosa

Santo de mañana

San Félix de C.

Cuarenta Horas

Iglesia de San Pedro

EL SERVICIO OBLIGATORIO

Asegúrase que uno de los proyectos de ley que primero serán leídos en las Cortes por el señor ministro de la Guerra, es el referente al servicio militar obligatorio, que como ya se ha dicho, le fué devuelto el miércoles por el señor ministro de la Gobernación con las observaciones que este ha estimado oportunas.

El general Polavieja estudia en la actualidad dichas observaciones, que no afectan a lo esencial de la ley, y que según nuestras noticias, son las siguientes:

Además de proponer que se aclaren algunos artículos de la ley y se procure armonizar varios preceptos entre sí, el ministerio de la Gobernación indica la conveniencia de fijar de un modo expreso las atribuciones de los comisarios regios que se envíen a las provincias, así como el procedimiento que deben estos emplear para hacer la revisión, disponiéndose que sus fallos sean ejecutorios después de aprobada su gestión por el Gobierno de S. M.

Se llama la atención del ministerio de la Guerra sobre la ineficacia de las

disposiciones dictadas hasta hoy para impedir la emigración clandestina de jóvenes menores de veinte años, que eluden así el servicio militar, proponiéndose que se sustituyan esas medidas por otras de corrección enérgica contra la falta de cumplimiento de los deberes militares, dándose a la vez facilidades a los mozos residentes en el extranjero para que legalicen su situación.

Modifícase algo la clasificación de las exclusiones del servicio, dividiéndolas en totales, condicionales y temporales, se aconseja a adopción de medidas que, respetando el derecho a exclusión de que gozan los religiosos y novicios dedicados a las misiones que hasta aquí dependieron del suprimido ministerio de Ultramar y a la enseñanza pública, eviten que al amparo de esa concesión eludan el servicio algunos mozos sin derecho a ello. Propónese, pues, la práctica de una revisión de dichas concesiones, y se dispone que los preladatos de las Ordenes comuniquen a las comisiones mixtas de reclutamiento, anualmente, el alta y baja de religiosos y novicios que disfruten la exclusión consagrada.

En el proyecto del ministro de la Guerra se concede exclusión total del servicio de las armas a los maestros de instrucción primaria. Gobernación propone que se les conceda excepción del servicio activo en tiempo de paz, como a los hijos de viuda, etc, lo cual es ya suficiente estímulo para los jóvenes que se dediquen a la enseñanza.

También se hacen observaciones a

la exclusión concedida por las leyes anteriores y conservada en el proyecto a favor de los mineros de Alemania; excepción que tenía razón de ser cuando las minas se explotaban por el Estado, pero no tanto hoy que las explota la industria particular. Si no se suprime ese derecho, por lo menos se adoptaran precauciones para evitar que hoy sucede, eludan el servicio al amparo de él muchos mozos que no son ni siquiera mineros.

A las causas de excepción del servicio activo vigente, añade el proyecto la del mozo que mantiene a su padastro sexagenario o impedido y pobre, y el ministro de la Gobernación propone que la excepción otorgada al exposito que sustenta a la persona que lo recogió se haga extensiva a los huérfanos de padre y madre en igual caso, sean o no expositos.

Que las edades de mozo y personas de sus familias se consièrent cumplidas para los efectos de la ley, cuando hayan de serlo, en el curso del año; que después de la clasificación sólo se atiendan las excepciones sobrevinidas por causas de fuerza mayor, no considerando como tal el matrimonio de los hermanos de mozos; que los mozos cuyas excepciones cesan en una revisión, cubran cupo por el año de su alistamiento; que el que disfrutando una excepción incurra en otra, debe manifestarlo en la primera revisión, y otras varias aclaraciones a puntos dudosos u oscuros de la ley han sido propuestos asimismo.

Páginas de la Historia

Heroísmo de los almogávares en el combate naval de Gallipoli

18 de Mayo de 1306

En aquella memorable expedición de los almogávares catalanes y aragoneses a Oriente emprendida al tener término la guerra en Sicilia, registróse un hecho harlo elocuente, y demostrativo, en que se probó como saben morir los que llevan sangre española en sus venas.

Hallándose los temidos almogávares dueños de Gallipoli, en virtud de la vergonzosa que se tomaron los griegos por el asesinato de Roger de Flor, caudillo de aquellos, y de 130 compañeros y capitanes que le acompañaban, 30.000 infantes y 14.000 ginetes griegos marcharon sobre la mencionada plaza, con el propósito de castigar a los vengadores de jefes, aunque en realidad no era otro que procurar el exterminio de aquellas temibles huestes catalanas y aragonesas.

Encontrándose en esta situación, el jefe de los almogávares, Beranguer de Entenza, salió con su flota en busca de la griega.

No lejos de Gallipoli, en sus mismas aguas encontróse con 18 galeras genovesas mandadas por Odoardo D'Oría, quien, mostrándose como amigo, invitó a Entenza a pasar a su nave; este creyendo de buena fe al capitán genovés, por no pensar en que Génova fué siempre enemiga declarada de Cataluña por disputarse ambas

el dominio en el Mediterráneo, aceptó la invitación.

Tan luego D' Oria tuvo en su nave al caudillo almogavar, hizo prender así como á toda la gente que le acompañaba, y seguidamente ordenó atacar á las cinco naves de que se componía la flota aragonesa y catalana.

La lucha que se trabó, fué tremenda, brutal.

Los 5 barcos almogavares viéndose de pronto acometidos por los 18 genoveses, y como el número superior de estos no permitía dudas acerca de la victoria, con desesperado arrojo, defendiéndose con desesperación, guiando solo á los sorprendidos españoles, en tan desigual lucha; la idea de morir matando y de vengar dentro de lo posible, la traición de que habían sido objeto.

A la hora escasa de pelea se hundían en el mar cuatro de los cinco navíos almogavares arrastrando consigo á todos sus tripulantes.

La nave que no corrió la suerte que sus compañeras continuó peleando contra todos los barcos genoveses, llegando á tal extremo la bravura de los que la tripulaban, que los genoveses, admirados de tan heroico comportamiento, no procuraran se fuera á pique, para ver si sus arrojados defensores se rendían para entonces perdonarles las vidas; no ocurrió para honra y gloria de los almogavares, porqué primero unos, y otros después, todos perecieron peleando en el puente y en las bandas, causando á los enemigos 300 muertos.

Solo cuando ni un solo almogavar quedaba con vida, fué cuando los genoveses se apoderaron de tan glorioso barco, cuyo capitán se llamaba Berenguer de Vilamarí.

El Bachiller Alonso de Zamora.

MAS PRODIGIOS eléctricos

La telegrafía sin hilos.—Como se desarrolla este invento.—Entre Europa y América.—Postes en las costas del Atlántico.—Empresa difícil.—La calefacción eléctrica.—Transformación de la energía directa.—La cocina eléctrica.

Un poderoso sindicato americano está en negociaciones con la Compañía de Telegrafía sin hilos, que explota los inventos de Marconi el cual desea adquirir exclusivamente el derecho de comunicar por medio de dicho sistema entre Inglaterra y los Estados Unidos.

Marconi ha manifestado con este motivo que piensa visitar los Estados Unidos en el mes de octubre próximo, con objeto de mostrar al pueblo americano los resultados prácticos de la telegrafía sin hilos.

Cree el joven inventor que conseguirá comunicar entre Europa y América por medio de las ondas herizianas, y asegura que por muchas que sean las dificultades que tengan que vencer, no serán de tan magnitud como las que ya ha logrado resolver.

Uno de los mayores inconvenientes es tribará, según dice Marconi, en la altura de los postes que habrá que establecerse en ambas costas del Atlántico.

Con los progresos que hasta ahora ha conseguido su ingenioso sistema, estos postes deberán tener de 1.100 á 1.500 pies ingleses de altura; pero añade que con algunas mejoras de que son susceptibles los aparatos que emplea, resolverá este pro-

blema, cuya resolución estudia cuidadosamente.

La empresa que trata de realizar Marconi, es más difícil de lo que á primera vista parece.

Hasta ahora solo ha hecho experimentos á 36 millas inglesas, y entre las costas de las dos naciones anglo-sajonas media una distancia de más de 4.000 millas inglesas, ó sean unos 6.500 kilómetros.

Mucho se trabaja en conseguir la calefacción por medio del fluido eléctrico, transformando la energía directa en energía calórica.

Realmente, el día que se consiga «que mar» kilowatts en los usos domésticos, la física habrá dado un gran paso. Hasta ahora se han empleado sin grandes éxitos los radiadores eléctricos y sus diversas modificaciones, habiéndose llegado á la cocina eléctrica, según la «ley de Ohm»; pero este medio es demasiado costoso por el material que exige y el motor que necesita.

M. Le Roy, antiguo alumno de la Escuela Central de Francia, ha inventado las «astillas eléctricas» en silicio-grafito y su sistema consiste en elevar á la temperatura del rojo pequeñas barras de silice, bien sea al aire libre, bien dentro de ampollas de vidrio; es decir, unas lámparas de incandescencia que se utilizan para calentar los productos de cocina y que constituyen la calefacción por la «ley de Joule».

Tampoco en este sistema se ha encontrado la solución de la incógnita porqué como es sabido, la cantidad de calor que una columna desarrolla en un conductor es proporcional á la resistencia de éste y al cuadrado de la intensidad de la corriente.

Hoy se señala un nuevo procedimiento de calefacción, por medio de las «corrientes» de Foucault. Es «una corriente inducida en una casa metálica» destinada á resistir el movimiento como una especie de freno, oponiéndose al movimiento, se origina el calor. Tal es el principio en que se funda el nuevo aparato.

Esas corrientes, producidas en un campo magnífico alternativo y sobre piezas metálicas macizas, sin necesidad de conductor enrojecido y sin resistencia localizada, tienen mayor rendimiento de calor, menos deteriorados y, por consiguiente, resultan más económicas.

Compónese el aparato destinado á la cocina, de un «baño de María», y una marmita. El primero se compone de una bobina de excitación, á la que se hace pasar una corriente eléctrica esta bobina está enteramente rodeada por una maza de hierro que lleva en su centro el receptáculo para el agua y en cuyo hueco se ha de colocar el vaso ó cacerola destinado á recibir el líquido que se ha de cocer. Calentada la bobina por el fluido, ésta hace hervir el agua y resulta el mismo efecto que en el baño ordinario. El fogón eléctrico es muy parecido al anterior y se compone de un eléctrico imán de hierro dispuesto en hojas un recipiente del mismo metal, que se caldea por las corrientes de Foucault, dos bobinas de excitación y los reótoros correspondientes á todo aparato eléctrico.

Desde luego que aun este mismo aparato resulta embrionario; pero indudablemente se perfeccionará con el tiempo y se pondrá á enlace de todas las fortunas.

CASA de huéspedes para caballeros se ofrece con toda asistencia, trato de familia.—Cort-real, núm. 15, piso 1.º

Al vuelo

Sibílicamente habla hoy el de las Ballesterías.

¡Y que bien le sienta el velo misterioso en que se envuelve!

Habla de propósitos de los concejales electos.

Y no se las promete buenas, ni se las promete malas.

Eso se llama tomar posiciones.

Cuando se arranque de frente contra los vencedores, será porque estos se habrán hecho dignos del cargo para que se les ha elegido.

Al susodicho le gusta mucho tocar el pito.

Pues venes que nos toma por el pito de un sereno.

Cuando quiere decir algo que no viene á cuento, se agarra á una frase nueva cualquiera y á la van consideraciones á pelo y repelo.

Lo menos importante de lo que decíamos al día siguiente de las elecciones, era lo referente al triunfo del señor Catalá, á pesar de los deseos que á él, al de las Ballesterías, le encendían en contra.

Pues él se agarra á eso y es á lo único que nos cote ta.

Nos parece que otras cosas de más importancia y que merecían consideración podía haber encontrado en nuestro número.

Pero consideró sin duda que peor es *venecallo*.

De manifiesto de los únicos católicos no nos dice nada.

¿Porqué no pica usted ahí?

¿No tiene gran importancia para el país la lucha de religiones y el vencimiento de una?

¿Cómo es que no echó usted las campanas á vuelo, señalando la nueva etapa en que entra la ciudad de Gerona?

¿O es que usted cree, como nosotros creemos, que todo aquello era un ardid electoral y que el catolicismo no ha sido vencido, porqué católicos eran todos los candidatos?

Pues aún así, si hubiese sinceridad, debiera vnesamerced censurar á los que traen á la lucha política cosas tan excelsas como medios para vencer.

Y lo que es peor, después de traerlas las dejan en el arroyo

Crónica

Mañana se reunirá la Junta municipal del Censo para efectuar el escrutinio general de las elecciones últimas y proceder á la proclamación de los concejales electos señores don Juan Boxa, don Manuel Catalá, don Jaime Casals, don Narciso Plá, don Pedro Ramió, don Agustín Garriga, don Narciso Pallí, don Luis Bassols, don Narciso Figueras y don Jaime Catá, á quienes ofrecemos, después de repetirles nuestra sincera enhorabuena, el modesto concurso de EL CORREO DE GERONA para secundarles en sus honradas aspiraciones en bien de esta ciudad.

Ha fallecido en Camprodon el joven don Casimiro Ribó, hijo del director de la fábrica de los señores Sureda y Pedrerol.

El entierro fué una verdadera manifestación, pues á ella asistió todo el pueblo.

Descanse en paz el malogrado joven y reciba su desconsolada familia nuestro más sentido pésame.

En los últimos ejercicios de reválida celebrados en la Escuela Normal de Barcelona ha obtenido el título superior, la señorita Francisca Planas y Batlle, alumna del Colegio de Nuestra Señora del Pilar, de esta ciudad, que con tanto éxito dirige la ilustrada profesora señorita Estrella Noguera.

Tenemos entendido que en la sesión que hoy celebrará el Ayuntamiento no se concederá el teatro al señor Borrás, ni quizás se hable del asunto, porque primero quiere oírse el parecer del arquitecto municipal señor Sureda, sobre las buenas ó malas condiciones que reúne el palco escénico.

Nuestra insistencia en hablar de esta cuestión no quiere decir que no seamos partidarios de que se conceda el Teatro al señor Borrás, muy al contrario. Lo que queremos es evitar ocurran mañana desgracias, que si no han ocurrido hasta hoy es por milagro.

Procedente de Amer, esta tarde ha llegado á esta ciudad, después de haber estado un mes destacada en dicha villa, la primera compañía del primer batallón del regimiento de Guipúzcoa, al mando del capitán don Felix Ro.

Ha ingresado en el colegio de abogados de esta ciudad, nuestro querido amigo el joven señor Catalá, hijo del notable juriscónsul y concejal electo, don Manuel Catalá.

El viernes próximo es el día señalado por la Comisión mixta de Reclutamiento para revisar las exenciones de los mozos de Batet, La Piña, Montagut, Castellfollit, Oix, San Feliu de Palars y Campmajor.

Numerosa y distinguida concurrencia ha asistido esta mañana á los solemnes funerales que se han celebrado en la iglesia del Mercadal por el eterno descanso del alma de la virtuosa madre política de nuestro amigo don Juan Nicolás, dueño de la acreditada «Fonda Peninsular».

Nos dicen de Santa Coloma de Farnés, que á pesar de la presión ejercida por el bando de la fracción Barril y Bofill, de la concentración de 15 guardias civiles y de las coacciones levadas á cabo por dichos partidarios, el candidato de oposición y conocido banquero don Manuel Barrera salió triunfante por una inmensa mayoría sobre los candidatos del bando citado, lo que prueba las pocas simpatías que tienen en aquella población los señores Barril y Bofill.

Felicitemos á nuestro amigo señor Barrera por el señalado triunfo que ha obtenido.

Conforme se dispone en la Real orden de 6 Julio de 1888, las conferencias pedagógicas de la Escuela Normal de Maestros de esta ciudad, se celebrarán en la misma en los días 23 y siguientes del próximo mes de agosto, á las diez de la mañana.

Los temas sobre que versarán las conferencias pedagógicas en esta Normal serán los siguientes:

- 1.º Educación moral y religiosa en las escuelas. Su necesidad é importancia.
- 2.º Enseñanza de la Geografía y de la Historia en las escuelas. Métodos y procedimientos más convenientes para dar con provecho dicha enseñanza.
- 3.º Educación de la voluntad.
- 4.º Enseñanza de la Sintaxis en las escuelas.

Hoy en celebración del cumpleaños de S. M. el Rey don Alfonso XIII, se ha entregado una peseta á los sargentos y 50 céntimos á los cabos y soldados.

Mañana jueves, tan pronto como terminen los escrutinios generales de las elecciones para la renovación de Ayuntamientos, los señores Alcaldes de los pueblos de esta provincia, deberán remitir al gobierno civil de la misma, un estado ó lista autorizada que comprenda los nombres de los Concejales que han de componer el nuevo

Sección comercial

Table with exchange rates for various locations like Paris, London, and Cuba, including sections for 'CAMBIOS DEL ORO' and 'CUPONES'.

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 17.

Se ha reproducido la huelga de los obreros empleados en el ferrocarril...

Las autoridades han llamado a los contratistas de las minas...

—Decididamente nada hara el Gobierno contra el Gobernador de Valladolid...

—Ha salido para Berlín con objeto de representar a España en el congreso...

En la estación le han despedido el señor Dato y varios amigos...

—El general Pelavieja ha facilitado a sus compañeros de Gabinete un extracto del presupuesto de Guerra...

que puedan estudiarlo detenidamente —Agoncillo ha declarado que es lamentable el hecho de que, con motivo de la situación de los prisioneros de Filipinas...

—La comisión catalana ha visitado al señor Silvela nuevamente para interesarle en el asunto de los paquetes postales.

El jefe del Gobierno ha contestado a los comisionados que ya recomendó el asunto a los ministros de Hacienda y Gobernación.

—A última hora ha circulado un rumor alarmante, que ha puesto en movimiento a políticos y periodistas.

Decíase que tanto las tropas españolas como las americanas habían experimentado un grave contratiempo en Jolo.

No se ha podido comprobar el rumor, pero el hecho de que en Guerra no se tenga noticia de tal contratiempo hace suponer que se trata de un infundio.

Teatro Principal

Funcion para mañana jueves La zarzuela en un acto EL TAMBOR DE GRANADEROS...

con la debida reparacion... Los directores, gerentes o presidentes de Bancos y de toda clase de sociedades...

Dichas relaciones deberán presentarlas antes del día 15 del próximo mes de Junio.

Ayer, á la caída de la tarde, cuando ya empezaba á oscurecer, una distinguida persona de esta capital fué villanamente agredida en el paseo de la Dehesa...

Seria de desear que las autoridades pusieran á raya á esos valentones que lo mismo en la Dehesa por las tardes, que en la Rambla, sobre todo en las tardes de los dias festivos, se entretienen en insultar á los transeuntes...

De no interesarse para que todo esto se evite, cualquier día puede ocurrir un suceso grave, pues no todos se creen obligados á aguantar las impertinencias de gentes mal educadas.

Hemos recibido un atento besalamento del representante de la empresa del Teatro Principal, rogándonos demos la noticia de que mañana jueves tendrá lugar el beneficio del primer actor señor Bolumar...

Por acuerdo del Claustro de esta Escuela Normal, y con el fin de adelantar en lo posible los trabajos de exámenes de ingreso...

so para el curso de 1899 á 1900, los correspondientes al actual, para los alumnos libres, empezarán el día 5 de junio, á las ocho de la mañana...

La Pomada Pancho

Inútil es ponderar por medio de escrito los maravillosos resultados obtenidos por la Pomada Pancho, cuyo autor es don Francisco Fondevila...

En bien de la humanidad todos los sacrificios son pocos y el incansable autor de la Pomada no ha reparado en medios, atendido su buen celo en propagar la expención de la tal pomada...

—José Capdevila.

INSECTICIDA VEGETAL

Destrucción infalible

El que quiera obtener la limpieza segura de toda clase de insectos, como chinches, moscas, mosquitos, pulgas, piojos, escarabajos, polillas, hormigas y demás insectos, use el «Insecticida Vegetal»...

También se venden polvos para exterminar ratas, ratones y topos. El que quiera la limpieza de las habitaciones y estar con sosiego en reuniones, iglesias, en el trabajo etc. por la molestia que en esta época causan las pulgas...

POSADA DE PEDRO MONTAÑA Frente á la Audiencia de esta ciudad.

JUVENTUD MALOGRADA

—No os habéis fijado en mi enlutado traje? Hace cinco meses perdí a mi esposa que víctima de un incidente ocurrido en medio de la calle con el coche en que iba, pereció después de sufrir algunas contusiones...

Renlido por la emoción sentóse el señor Quesada de la Thibaudière en una silla y se enjugó las lágrimas que silenciosas deslizabanse por sus mejillas enflaquecidas.

—Cosa extraña! Ante ese dolor que no era el suyo sintió Noemi que se humedecían sus ojos por la primera vez desde que había ocurrido la muerte de Helione.

—Os suplico que me perdonéis, señor de la Thibaudière, —añjó inclinandose ante aquél hombre abrumado por el dolor.

El señor de la Thibaudière la cogió las manos con mucha dulzura diciéndola:

—No tenéis porque pedirme perdón, hija mía, porque se yo debe obtenerlo de vos.

—Ah! No sabéis cuán tristes y penosas son las reflexiones que hice acordándome de vos.

—Sufro mucho; pero mis sufrimientos son merecidos. ¡Dios mío! ¡Que venganza tan cumplida obtuvisteis lo mismo vuestra madre que vos ¡Dios mío!

—No digais eso! —exclamó Noemi— Porque mi madre murió sin quejarse de vos y yo no soy de esas mujeres que se vengan.

—Sois, sin embargo, de las que se acuerdan.

—Si, —y en vos mas baja apresuróse Noemi a añadir: para poder perdonar.

¡Dios nos bendiga!

FOLLETIN DE EL CORREO DE GERONA

Podéis estar segura de que os aprecia, y contad con mi profundo e ineluctable respeto.

—DANIEL BERNARD.

—Se retira! ¡El también me abandona! —exclamó Noemi con dolorosa sorpresa.

Dominada por profundo desaliento se figuró que su abogado se consideraba vencido de antemano y que renunciaba á una lucha inútil aprovechando el primer pretexto para desertar del campo de batalla antes del desastre.

—De hecho tiene razón, es muy joven y un fracaso al empezar la carrera se le echaría á perder para siempre —se dijo.

Resolvió no recibir al que necesariamente debía reemplazarle, y no estaba dispuesta á empezar.

—¿Por qué?

—Porque tratábase de un desconocido.

—¿Qué no...?

—No, no quería hacerlo.

Abrióse de pronto la puerta de la celda y se presentó uno de los vigilantes.

—¿No quiero ver á nadie! —exclamó Noemi con mucha viveza.

Pero la persona á quien acompañaba el vigilante entró en la celda y la puerta de esta se cerró tras el recién llegado.

La celda, como se recordará, era muy oscura, y Noemi sólo pudo ver delante de ella á un hombre de elevada estatura algo encorvado, vestido de negro de pies á cabeza.

EL CORREO de GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE, DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA.

Precios de suscripción

Gerona al mes. 1,50 pesetas

Provincias trimestre. 5

Ultramar y Extranjero. 15

Se admten esquelas mortuorias y de funerales para la primera pagina hasta las dos de la tarde y para la segunda y tercera hasta las seis

24

JUVENTUD MALOGRADA

Esto fué lo que Noemi se preguntó después de mirarlo por segunda vez.

No, no era posible; aquel cuya fisonomía severa le recordaba el recién llegado debía ser muy mas joven y tener una actitud mas resuelta; sin embargo, su presencia le conmovió hasta lo mas íntimo de su alma dominandola desde aquel momento extraña turbación.

—¿Que me queréis?...

—Ya lo creo.

—¿Quién sois?—preguntó.

—¿Por que lo preguntáis?

—Por nada.

—Pues soy Quesnel de la Thibaudière,—respondió el recién llegado haciendo un esfuerzo.

—Me alegro de conoceros.

—Entonces, seamos amigos.

—Si, compadec.

Noemi se convenció de que no se había equivocado porque le reconoció hasta sin querer en aquel hombre envejecido prematuramente.

Si, ante ella estaba el que tan duro se había mostrado con su padre adoptivo, con su madre y con ella misma.

Con amarga sonrisa contestóle:

—Es cierto, señor Quesnel de la Thibaudière, que debía veros hoy porque ayer estuve pensando en vos.

—Vuestras palabras son muy duras, señorita,—respondió con acento, el señor de la Thibaudière.

—Cómo?

—Si, la verdad.

—Digáis lo que digáis, hagáis lo que hagáis, seréis siempre menos cruel de lo que yo lo fui para vos.

¿No es verdad eso?

FOLLETIN DE "EL CORREO DE GERONA"

255

—¿Qué es lo que quiere decir esto?—preguntó muy asombrada Noemi.

—Ante todo debo manifestaros que dejé de formar parte del tribunal de Rennes.

—¿Cómo! Es imposible que hayan depuesto al señor Quesnel de la Thibaudière.

—Hace tres meses que presenté la dimisión y he vuelto a ser, o al menos pienso hacerlo, lo que fui durante doce años, uno de los primeros abogados.

—En adelante los procuradores de la República tendrán que habérselas con un adversario formidable.

—Así lo espero, y vengo, señorita, a que me dispenséis la insignificante honra de nomenclarme defensor.

—¿Defensor vuestro?

—Sí.

¡Vos mi defensor!

Si, si consentís. Daniel Bernard, que durante tres años fué secretario, no tiene inconveniente en cederme su puesto, y por mas que acabo de pasar una cruel enfermedad y estoy muy débil aún, estoy seguro de que sacaré fuerzas para defenderos.

—Vais a cansaros mucho.

—No, porque la vista terminará mañana por la noche y enseguida pienso retirarme a mi soledad.

¡A vuestra soledad!

—Si, eso mismo.

—¡Llamais soledad a vivir en un hogar feliz y en medio de una familia venturosa.

—¡Callaos que sois muy buena y tal vez llegue un momento en que os arrepintáis de pronunciar semejantes palabras!—dijo el señor de la Thibaudière.

—¿Cómo!